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A sessão solene de entrega dos títulos 

de Cidadania Honorária de Ubá e da 

Comenda Ary Barroso foi realizada na 

noite de 15 de dezembro, no plenário 

Vereador Lincoln Rodrigues Costa. 

Onze pessoas foram agraciadas com 

os títulos de Cidadania Honorária de 

2023 e uma com a Comenda Ary 

Barroso. 

A cada ano, num universo de centenas 

de pessoas, a Câmara de Ubá escolhe 

cidadãos, dos mais diversificados 

segmentos, para distinguir com essa 

honraria. Os vereadores buscam 

homenagear àqueles que se 

destacaram em suas áreas de atuação 

e que demonstraram apreço por esta 

cidade. 

Integraram a mesa solene as seguintes 

autoridades: o presidente da Câmara 

Municipal de Ubá (CMU), vereador 

José Roberto Reis Filgueiras, o vice-

presidente da CMU, vereador Edeir 

Pacheco da Costa, a primeira 

Secretária da CMU, vereadora 

Aparecida Sônia Ferreira Vidal, o 

prefeito Municipal de Ubá, Dr. Edson 

Teixeira Filho, o delegado da 3ª 

Delegacia Regional de Polícia Civil de 

Leopoldina, Diego Candian Alves; o 

comandante da 2ª Companhia de 

Bombeiros Militar de Ubá, capitão BM 

Carlos Eduardo Guilarducci Fonseca; a 

presidente da OAB Jovem da 30 ª 

Subseção da Ordem Dos Advogados 

do Brasil (OAB) de Ubá, Allana de 

Andrade Gazolla, a presidente da 

Associação Comercial e Industrial de 

Ubá, Izabel Vieira Guimarães e os 

vereadores, Alexandre de Barros 

Mendes; Aline Moreira Silva Melo, 

Célio Lopes dos Santos; Gilson Fazolla 

Filgueiras; José Carlos Reis Pereira, e 

José Maria Fernandes.  

Os agraciados com o Título de 

Cidadania Honorária de Ubá foram: 

Adriana Guimarães Guerra, 

representada por Lisiara Neves Duarte 

Martins; Almir Colpany; Anderson de 

Almeida Costa; Deputado Estadual 

Roberto Cupolillo (Betão); Dr. Mário 

Jorge Lima Valdez Tavares; João 

Paulo Ciribeli; Leandro Barreto Grôppo; 

Padre João Victor Melo Martins; Peter 

Teófilo, representando por Carlos 

Roberto dos Santos; Rafael da Silva 

Melão; e Ricardo Antônio do 

Nascimento. E o homenageado com a 

Comenda Ary Barroso foi José Evandro 

Pinto. 

Durante a solenidade, homenageados, 

autoridades e convidados apreciaram 

Marta Martins Luzia da Cunha 

cantando o Hino Nacional 

acompanhada pelo Maestro Wantuil 

Alexandre e ao teclado pela musicista 

Tatiane Andrade. O Hino de Ubá foi 

cantado pelos alunos da AMA – 

Amigos Mãos Abertas de Ubá e 

acompanhados na flauta pelos alunos 

da Escola Arte Musical Walt, e a 

música Aquarela do Brasil de autoria 

do imortal compositor ubaense Ary 

Barroso, foi cantada pela aluna da 

Escola Arte Musical Walt, Lorena 

Bernardo Lourenço, acompanhada pelo 
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Maestro Wantuil Alexandre e pela 

musicista Tatiane Andrade.  

O homenageado com a Comenda Ary 

Barroso, José Evandro Pinto, fez um 

discurso de agradecimento. “É motivo 

de muita honra para mim estar aqui 

recebendo esta homenagem, e diante 

de pessoas tão importantes e ilustres. 

Penso não ser merecedor, afinal de 

contas há pessoas na cidade muito 

mais dignas deste título. Logo, eu só 

posso agradecer, de coração, por ter 

sido lembrado e indicado para estar 

aqui hoje”, disse. 

José Evandro contou ainda sobre seu 

passado, sobre o caminho percorrido 

ao longo dos anos para chegar onde 

está hoje. “O sonho de menino foi se 

tornando realidade, e hoje, eu imagino 

que a minha trajetória profissional de 

33 anos dentro da Itatiaia, uma grande 

escola para mim, me fez chegar aonde 

estou agora. Preciso dizer que tenho 

muito orgulho dessa trajetória que só 

foi possível porque um dia o saudoso 

Lincoln César Penna Costa e 

posteriormente, Victor Penna Costa, 

acreditaram em mim e no meu 

trabalho. Contudo, não cheguei aqui 

sozinho, trago comigo também uma 

equipe muito competente e dedicada 

que faz toda a diferença. E claro, 

agradecer a minha esposa, Elisiane, 

meu porto seguro, que me apoia e 

sustenta com orações e presença nas 

minhas ausências de casa”, declarou. 

O prefeito Municipal de Ubá, Edson 

Teixeira Filho, em seu pronunciamento, 

cumprimentou os homenageados e 

ressaltou a importância da 

homenagem. “É uma honra poder 

prestar estas homenagens a pessoas 

tão importantes. Hoje temos também 

quatro servidores do município sendo 

homenageados, isto mostra que o 

município por meio de seus 

representantes que são os vereadores, 

reconhece o trabalho que cada um 

desempenha, e demonstra a qualidade 

da equipe que administração atual 

possui. Nossos cumprimentos a todos 

os homenageados, especialmente ao 

José Evandro Pinto que hoje recebe a 

Comenda Ary Barroso”, destacou o 

prefeito. 

O presidente da Câmara Municipal de 

Ubá, vereador José Roberto Reis 

Filgueiras, também parabenizou os 

homenageados em nome do Poder 

Legislativo.  “É uma honra conceder 

este título a pessoas que tem tanto 

amor e respeito pelo nosso município e 

pela nossa população. Hoje também 

homenageamos com a Comenda Ary 

Barroso o ubaense José Evandro Pinto, 

um exemplo e uma inspiração para 

muitas pessoas de que tudo depende 

da força de vontade e da Fé. Ele 

venceu os obstáculos que a vida trouxe 

e se tornou um grande homem que, há 

muitos anos trabalha como gerente e 

diretor industrial das unidades da 

Itatiaia em Ubá e Sooretama, no 

Espírito Santo. Que a sua atuação e a 

sua vida, José Evandro, possam 

inspirar muitas outras pessoas a 

fazerem a diferença e a correr atrás 

dos sonhos”, destacou José Roberto. 

José Roberto também deixou a 

mensagem de fim de ano a toda a 

população. “Já se aproximam as festas 

de fim de ano. Quero, então, desde já, 

desejar a todos um Natal de muita paz 

e saúde. Que as esperanças sejam 

renovadas em um futuro melhor e mais 

próspero para todos e que em todos os 

lares ubaenses haja fartura de 

alimento, para o corpo e para a alma. 

Que Deus abençoe a todos”, concluiu. 
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A Comissão de Finanças, Orçamento e 

Tomada de Contas (CFOTC) da 

Câmara Municipal de Ubá (CMU) 

realizou em 30 de novembro de 2023, 

no plenário Vereador Lincoln Rodrigues 

Costa, audiência pública para discutir a 

Lei Orçamentária Anual (LOA) para o 

ano de 2024. 

A LOA estima receitas e fixa despesas 

para o exercício do ano seguinte e sua 

formulação tem por base no 

fundamento jurídico na Constituição 

Federal, na Lei de Responsabilidade 

Fiscal (Lei Complementar 101/200) e 

na Lei Federal nº 4.320/64. 

Além do presidente da CFOTC, 

vereador Gilson Fazolla Filgueiras, e 

dos membros, vereadores José Carlos 

Reis Pereira e José Maria Fernandes, 

estiveram presentes o presidente da 

Câmara Municipal de Ubá, vereador 

José Roberto Reis Filgueiras, os 

vereadores Aline Moreira Silva Melo, 

Célio Lopes dos Santos e Edeir 

Pacheco da Costa e a advogada, 

representante do Instituto Plenum 

Brasil, Consultoria Jurídica da CMU, 

Cristina Reis de Oliveira Bigogno. 

Representando o Poder Executivo, 

compareceram o controlador e Auditor 

Interno, Marcelo Correa Paiva, o 

gerente da Divisão de Planejamento 

Estratégico e Orçamento, Kléber de 

Almeida Peppe, o chefe do Gabinete, 

André Resende Padilha, o secretário 

Municipal de Desenvolvimento Social, 

Flávio Monteze, o secretário Municipal 

de Agricultura, Meio Ambiente e 

Mobilidade Urbana, Vicente de Paulo 

Pinto, o secretário Municipal de Obras, 

João Gomes Júnior, a secretária 

Municipal de Administração, Mônica 

Vallone e os representantes da 

Secretaria Municipal de Educação, 

Gustavo Sartori e Secretaria Municipal 

de Saúde, João Paulo da Silva. 

A apresentação da LOA ficou a cargo 

do gerente da Divisão da Gestão 

Orçamentária, Kléber de Almeida 

Peppe, fazendo uma explanação sobre 

a Lei Orçamentário Anual. 

Kléber informou que para o exercício 

de 2024, a Receita Estimada foi em R$ 

532.152.087,07 (quinhentos e trinta e 

dois milhões, cento e cinquenta e dois 

mil, oitenta e sete reais e sete 

centavos) e fixa a despesa em igual 

valor. 

Ainda conforme Kléber, no ano de 

2024, será enviado à Câmara Municipal 

de Ubá os recursos no montante de R$ 

13.416.353. Para a Prefeitura Municipal 

ficará o valor de R$ 454.549.734,07. Já 

para o Instituto de Previdência dos 

Servidores Públicos Municipais de Ubá 

– UBAPREV, será enviado o montante 

de R$ 63.186.000,00 e por fim, a 

Fundação Municipal Irailda Ribeiro dos 

Santos – FUNIR, terá o valor de R$ 

1.000.000,00. 

Kléber destacou que em 2024 os 

gastos previstos para a Educação 

serão de R$ 82.639.000, totalizando 

em 27,56% do valor da base de cálculo 

do Ensino, cujo mínimo constitucional 

de 25%. 

Já para o FUNDEB (Fundo de 

Manutenção e Desenvolvimento da 

Educação Básica) em 2024, serão 

gastos R$ 81.919.845,49, com previsão 

de 81,16%, cujo mínimo constitucional 

é de 70%. 

O gerente da Divisão de Planejamento 

Estratégico e Orçamento também 

apresentou a previsão de aplicação na 

Saúde, em 2024, no valor de R$ 

88.821.333,53, estimativa de 26,87%, 

cujo mínimo constitucional é de 15%. 

Kléber explicou ainda que o total de R$ 

450.000,00, está previsto no 

demonstrativo da reserva de 

contingência respeitando o limite de até 

3% da Reserva de Contingência 

Líquida – RCL, conforme a Lei de 

Diretrizes Orçamentária. Enquanto a 

disponibilidade para as Emendas 

Parlamentares será no total de R$ 

4.800.000,00, equivalente a 1,2% da 

Reserva de Contingência Líquida - 

RCL, conforme previsto na Lei 

Orgânica Municipal e cada Vereador 

deverá respeitar o percentual de 50% 

para a temática de Saúde. 

A reserva de contingência é uma 

dotação global não especificamente 

destinada a determinado órgão, 

unidade orçamentária, programa ou 

categoria econômica, cujos recursos 

serão utilizados para abertura de 

créditos adicionais, atendimento de 

emendas parlamentares, de passivos 

contingentes e de outros riscos e 

eventos fiscais imprevistos. 

AUDIÊNCIA PÚBLICA 
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Os vereadores da Câmara Municipal de 

Ubá aprovaram em dezembro, onze 

projetos de lei, além de dezenas de 

requerimentos, solicitando serviços ou 

esclarecimentos. 

As matérias estão relacionadas a 

diversas áreas da administração 

pública. Para a Saúde do Município, 

dois projetos de lei de abertura de 

créditos adicionais especiais, no 

orçamento municipal de 2023, foram 

aprovados por unanimidade:  o Projeto 

de Lei n.º 132/2023, que autoriza 

abertura de crédito adicional especial 

no valor de R$ 157.091,20 para 

repasse de recursos provenientes da 

Resolução SES/MG nº 8.131/2022, 

destinados à implantação da Política de 

Atenção Hospitalar - Hospitais 

Plataforma (Casa de Saúde Padre 

Damião) e o projeto de Lei n.º 

133/2023, que autoriza abertura de 

créditos adicionais especiais no valor 

de R$ 470.074,14, recursos 

provenientes da União, destinado às 

entidades contratualizadas com o SUS, 

para complementação do piso de 

enfermagem, em cumprimento à Lei 

Federal n° 14.434/2022, no orçamento 

municipal de 2023. 

Para a Educação no município foram 

aprovados: o projeto de Lei n.º 

42/2023, que institui o Programa 

Municipal de Vigilância e 

Monitoramento da Rede Municipal de 

Ensino e o projeto de Lei n.º 43/2023, 

que versa sobre a obrigatoriedade de 

detector de metais nas escolas 

públicas e privadas da rede municipal 

de Ubá. 

Além deles, os vereadores aprovaram 

outros quatro projetos. São eles: o 

projeto de Lei n.º 124/2023, que versa 

sobre a inclusão de Ações e alteração 

de valores financeiros, junto ao Plano 

Plurianual - PPA do Município de Ubá, 

para o quadriênio 2022-2025, instituído 

pela Lei Municipal nº 4.956; o projeto 

de Lei n.º 125/2023, que estabelece a 

proposta orçamentária, estimando a 

receita e fixando a despesa do 

município de Ubá para o exercício de 

2024; o projeto de Lei n.º 127/2023, 

que dispõe sobre a alteração dos 

quadros constantes do Anexo I - 

Estimativa das Receitas e da Descrição 

dos Programas Governamentais / 

Metas / Custos, da Lei de Diretrizes 

para a elaboração da Lei Orçamentária 

do exercício financeiro de 2024 e o 

projeto de Lei n.º 134/2023, que 

prorroga o prazo de vigência do 

Programa Extraordinário de 

Recuperação Fiscal-REFIS 2023, que 

concede remissão nos casos em que 

especifica. 

Foi aprovado também o projeto de Lei 

n.º 126/2023, que autoriza o Poder 

Executivo a conceder, no exercício de 

2024, subvenções, auxílios e 

contribuições às entidades que 

especifica. E por fim, os projetos de Lei 

Complementar que versam sobre a 

legislação tributária no município de 

Ubá - Código Tributário Municipal, e o 

que dispõe sobre a Planta Genérica de 

Valores do município de Ubá, para fins 

de lançamento e cobrança do imposto 

sobre a Propriedade Predial e 

Territorial Urbana - IPTU, e altera o 

código tributário receberam pedido de 

vista e retornarão à pauta de 

discussões em 2024. 

As reuniões ordinárias da Câmara 

Municipal de Ubá retornam em 05 de 

fevereiro de 2024, às 19 horas, no 

plenário Vereador Lincoln Rodrigues 

Costa. 

A Câmara Municipal de Ubá estará em 

recesso de fim de ano no período de 23 

de dezembro de 2023 a 01 de janeiro 

de 2024. O atendimento ao público 

retorna a partir das 7h do dia 02 de 

janeiro de 2024. 

PROJETOS DE LEI 
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A Comissão de Saúde, Proteção 

Animal e Desenvolvimento Social 

(CSPADS) reuniu-se no plenário da 

Câmara Municipal de Ubá, em 07 de 

dezembro de 2023, para tratar sobre 

doença renal. A reunião foi coordenada 

pela presidente da Comissão, 

vereadora Aline Moreira Silva Melo, 

acompanhada do vice-presidente da 

Comissão, vereador Gilson Fazolla 

Filgueiras e do vereador Célio Lopes 

dos Santos. 

Estavam presentes também os 

gerentes de Divisão de Atenção e 

Promoção em Saúde da Secretaria 

Municipal de Ubá, Raphael Vicente 

Ignacchiti de Andrade Pimentel, o 

gerente de Divisão de Gestão em 

Saúde da Secretaria Municipal de 

Saúde, João Paulo da Silva, o 

enfermeiro responsável técnico do 

Serviço Ubaense de Nefrologia, 

Geraldo Horta, o responsável legal do 

Serviço Ubaense de Nefrologia, 

Alexandre Quintão, e o diretor Técnico 

do Serviço Ubaense de Nefrologia, Dr. 

Ricardo Furtado de Carvalho. 

O diretor Técnico do Serviço Ubaense 

de Nefrologia, Dr. Ricardo Furtado 

relatou que a doença renal hoje tem 

caráter epidêmico com o aumento da 

expectativa de vida, pois é uma doença 

que surge principalmente na senilidade 

e é uma das principais causas de 

mortalidade. Disse ainda que o dado 

epidemiológico do Brasil sugere a 

existência de aproximadamente 300 mil 

doentes/ano em terapia renal 

substitutiva, mas se tratando consta 

100 mil e é importante encontrar os 

pacientes desassistidos. 

Em seguida, Geraldo Horta explanou 

sobre a doença renal.  “A doença renal 

crônica é lenta, progressiva e 

silenciosa e as principais causas são 

hipertensão, diabetes mellitus, 

obesidade, sedentarismo e 

glomerulopatias (geralmente 

genéticas). A prevenção é importante 

consultar com o nefrologista, 

regularmente, fazer a dosagem de 

creatinina, exame de urina e ter bons 

hábitos alimentares”, disse. 

Geraldo Horta contou que trabalha no 

Instituto Antônio Frederico Ozanan 

(INAF), que oferece um tratamento 

conservador. “Durante 2023, o INAF 

manteve um convênio com o Serviço 

Ubaense de Nefrologia – SUN, na 

assistência, pela equipe multidisciplinar 

(médicos, enfermeiro, nutricionista, 

assistente social e psicóloga), 

atendendo pacientes com 

comprometimento da função renal que 

necessita de tratamento especializado. 

No tratamento conservador, estão 

cadastrados 106 pacientes, divididos 

em cinco níveis de acordo com o 

estágio da doença, que se baseia na 

taxa de filtração glomerular”, explicou. 

Segundo ele, o SUN é o único centro 

de terapias renais substitutivas (TRS) 

da microrregião de Ubá, sendo o 

principal parceiro do INAF, e conta com 

uma equipe multidisciplinar de três 

médicos, três enfermeiros, vinte 

técnicos de enfermagem, uma 

assistente social, uma psicóloga, uma 

nutricionista e uma bioquímica. O SUN 

atualmente atende 145 pacientes 

REUNIÃO DE COMISSÃO 
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renais crônicos em hemodiálise.  

Geraldo contou também que em 2022 

foram realizadas 24 mil sessões de 

hemodiálise em pacientes crônicos e 

700 sessões em pacientes agudos. E 

que o INAF dá suporte ao trabalho 

realizado na Policlínica, pelo dr. Valério 

Hipólito, nefrologista, e atende uma 

média de 160 a 170 pacientes. 

Após a apresentação, a presidente da 

comissão abriu para perguntas e pediu 

ao dr. Ricardo Furtado para explicar 

sobre a importância do convênio do 

INAF para o paciente renal crônico. “O 

encaminhamento é feito pela Secretaria 

de Saúde, pela porta da rede de 

emergência do hospital ou SUS Fácil. 

Disse que as terapias, se possível, são 

discutidas com o paciente, se possível, 

ou ele já é indicado para diálise. “O 

paciente pode transplantar o rim antes 

da falência renal total, havendo um 

doador familiar, chama-se transplante 

preemptivo. Não havendo esse doador, 

ele poderá fazer diálise peritoneal ou 

hemodiálise, que será decidido 

dependendo da necessidade do 

paciente, caso a caso. Todo paciente 

da hemodiálise entra na rede do 

transplante. Sobre diálise peritonial, o 

peritônio dura apenas cinco anos, 

portanto, após esse decorrer, é 

necessário buscar alternativa de 

tratamento para o paciente. E a 

diafiltração é custosa e não existe 

estudo indicando que o resultado de 

mortalidade é melhor que as 

modalidades de hemodiálise”, explicou. 

A vereadora Aline Melo pediu ao dr. 

Ricardo Furtado para explicar sobre a 

importância do convênio do Instituto 

Antônio Frederico Ozanan para o 

paciente renal crônico. “O serviço 

precisa ser profissionalizado e 

permanente, seja público ou privado, 

então desejam ser inseridos na rede 

SUS para que os profissionais possam 

ser pagos, pois hoje trabalham com 

doação de serviço, e se aumente os 

dias de funcionamento, que hoje são 2 

dias na semana”, afirmou. 

Sobre as terapias renais substitutivas, 

diálise peritonial, transplante renal e a 

hemodiafiltração, a vereadora Aline 

Melo comentou que elas seriam para 

“substituir os rins” e quis saber quais o 

SUN realiza e como é o fluxo de 

encaminhamento na rede das terapias 

que ele não cobre. “O encaminhamento 

é feito pela Secretaria de Saúde, pela 

porta da rede de emergência do 

hospital ou SUS Fácil. As terapias, se 

possível, são discutidas com o 

paciente, se possível, ou ele já é 

indicado para diálise. O paciente pode 

transplantar o rim antes da falência 

renal total, havendo um doador familiar, 

chama-se transplante preemptivo. Não 

havendo esse doador, ele poderá fazer 

diálise peritoneal ou hemodiálise, que 

será decidido dependendo da 

necessidade do paciente, caso a caso. 

Todo paciente da hemodiálise entra na 

rede do transplante. Sobre diálise 

peritonial, o peritônio dura apenas 5 

anos, portanto, após esse decorrer, é 

necessário buscar outra alternativa de 

tratamento para o paciente. E a 

diafiltração é custosa e não existe 

estudo indicando que o resultado de 

mortalidade é melhor que as 

modalidades de hemodiálise. Implantei 

o serviço de diálise na UTI em 

pacientes que manifestaram 

septicemia, sem indicação para 

dialisar, e quando o familiar via o 

doente, e o método, trouxe melhora na 

mortalidade”, pontuou Dr. Ricardo. 

O vereador Gilson Fazolla questionou 

como é mantido o Serviço Ubaense de 

Nefrologia. “É mantido por um sistema 

que se chama APAC, onde é realizado 

o cadastro completo do paciente, 

consta o encaminhamento pela 

secretaria, o documento assinado pelo 

paciente após toda diálise que gera 

uma fatura encaminhada ao SUS, 

mensalmente, e, então, ele paga pelo 

serviço”, esclareceu Dr. Ricardo. 

Questionado pela vereadora Aline Melo 

de como um paciente agudo pode se 

tornar crônico e se o rim doente pode 

se recuperar com o tratamento, o dr. 

Ricardo explicou: “Agudo é quando o 

rim para de funcionar devido a causas 

fatídicas, exemplo, uma pessoa que 

tenha contraído febre amarela, nesse 

caso, com o tratamento, o rim se 

recupera. O crônico é quando o rim 

perdeu a função e precisa de 

tratamento prolongado. Já tive 

pacientes crônicos que recuperaram a 

função renal e passaram para o 

tratamento conservador, mas não é 

comum”, disse. 

A vereadora questionou ainda ao dr. 

Ricardo se as pessoas com infecções 

urinárias recorrentes podem 

desenvolver uma doença renal crônica 

e também qual o valor gasto, 

anualmente, por paciente em 

hemodiálise. “Sim, podem desenvolver 

pielonefrite crônica. As infecções 

urinárias são silenciosas, em muitos 

casos, chamo a atenção dos 

hipertensos e diabéticos por serem 

mais propensos a elas. E o gasto é em 

torno de 30 mil reais, por mês, 

considerando que cada sessão custa 

240 reais e o paciente realizar uma 

média de 13 sessões”, detalhou. 

O gerente de Divisão de Atenção e 

Promoção em Saúde da Secretaria 

Municipal de Ubá, Raphael Vicente 

Ignacchiti de Andrade Pimentel disse 

que o município de Ubá está com a 

cobertura de média complexidade frágil 

e estão tentando melhorar a cobertura 

e a acessibilidade dos usuários. “Hoje, 

por meio da equipe multifuncional, que 

foi recentemente aumentada na 

atenção primária, conseguem ofertar 

mais serviços preventivos e de 

promoção, sendo realizados 

individualmente e/ou coletivamente. A 

atenção secundária, feita na Policlínica, 

também possui multiprofissionais, 

sendo nutricionistas, psicólogos, 

enfermeiros. Portanto, se preocupam 

com um diagnóstico precoce. O 

programa federal Previne Brasil, exige 

o cumprimento de metas, e é definido 

por estratégias desenvolvidas no 
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município para acompanhar, de forma 

próxima, os usuários do sistema, dando 

ênfase nos hipertensos e diabéticos, já 

que cada unidade de saúde apresenta 

cerca de 600 hipertensos e 400 a 500 

diabéticos”, ressaltou. 

Segundo o gerente de Divisão de 

Gestão em Saúde da Secretaria 

Municipal de Saúde, João Paulo da 

Silva, o município está implantando a 

atenção ambulatorial especializada, 

onde o cidadão estrará numa linha de 

cuidados em hipertensão e diabetes, 

sendo acompanhado por uma equipe 

multidisciplinar e terá acesso a todos 

os exames necessários, acredita que o 

resultado será a longo prazo, mas 

diminuirá que o paciente desenvolva 

problema renal. 

Ainda conforme João Paulo da Silva, 

um dos problemas que o município 

enfrenta é que os pacientes chegam na 

atenção primária já com o rim 

comprometido. “Quanto ao transporte 

assistencial disse que o paciente em 

hemodiálise tem garantido por lei, o 

serviço, que deve ser ofertado pelo 

gestor local de saúde. Sobre os 

exames laboratoriais, o município 

oferta para todo paciente em 

tratamento da doença renal ou em 

hemodiálise, que está subfinanciada, 

então, o município dá um aporte. E 

sobre o projeto do INAF, o secretário 

está ciente e prometeu ao secretário de 

saúde do município apoio em 2024. E 

com relação ao SUN, oferecemos um 

serviço de qualidade”, pontuou. 

João Paulo relatou também que tem 

recebido muitos pacientes com 

problema de próstata e cálculo renal, 

então, questionou ao dr. Ricardo o que 

implica essas situações nos casos de 

problema renal. “A próstata obstrui o 

canal da urina fazendo com que ocorra 

um aumento da creatinina e da ureia, 

acometendo a função renal. E o cálculo 

renal também afeta, e, assim como no 

caso da próstata, as pessoas procuram 

tratamento tardiamente. Acrescentou 

que o paciente com cálculo, ainda que 

resolvida sua situação, tem prevalência 

de ter algum problema renal, portanto, 

precisa de um acompanhamento. 

Por fim, a presidente da comissão, 

vereadora Aline Melo, comentou sobre 

a importância do acompanhamento 

psicológico do paciente que faz 

hemodiálise e passou a palavra para o 

psicólogo e servidor da Câmara 

Municipal de Ubá, Luciano Lamarca, 

que ressaltou: “O paciente precisa ser 

visto como um todo, observando suas 

condições sociais, históricas, suas 

limitações, um olhar singular e 

humanizado”, concluiu. 
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REQUERIMENTOS DE 04/12/2023  

VEREADORA APARECIDA SÔNIA FERREIRA VIDAL  

REQUERIMENTO N.º 544/2023, ao Secretário de Saúde, 
solicitando estudo técnico para que o horário de trabalho dos 
profissionais da atenção secundária passe a ser de 40 horas 
semanais.  

VEREADOR CÉLIO LOPES DOS SANTOS  

REQUERIMENTO N.º 545/2023, ao Secretário de Ambiente e 
Mobilidade Urbana, solicitando a poda de árvore na Rua 
Heliodora Gonçalves, Vila Gonçalves, depois do bairro Santa 
Edwiges.  

REQUERIMENTO N.º 546/2023, ao Secretário de Ambiente e 
Mobilidade Urbana, solicitando capina e limpeza do bairro 
Noeme Batalha.  

VEREADOR GILSON FAZOLLA FILGUEIRAS  

REQUERIMENTO N.º 547/2023, ao Secretário de Ambiente e 
Mobilidade Urbana, solicitando a colocação de braço e 
luminária na Rua Ruy Balbi, nº 62, bairro Industrial.  

REQUERIMENTO N.º 548/2023, ao Secretário de Obras, 
solicitando a colocação de grade no bueiro da rua Mário 
Rodrigues do Nascimento, na Ligação.  

VEREADORES GILSON FAZOLLA FILGUEIRAS E JOSÉ 
CARLOS REIS PEREIRA  

REQUERIMENTO N.º 549/2023, ao Secretário de 
Planejamento e Desenvolvimento Sustentável, solicitando 
informação sobre as vantagens e desvantagens de alteração 
do zoneamento urbano da Rua Alvimar Miquelito, bairro 
Eldorado, de zona residencial, estabelecido na Lei 
Complementar nº 30, para zona comercial e se isto pode ser 
feito por meio do projeto de lei complementar de iniciativa da 
Câmara, sem aprovação do COMDES (Conselho Municipal 
de Desenvolvimento Sustentável).  

VEREADOR JOSÉ CARLOS REIS PEREIRA  

REQUERIMENTO N.º 550/2023, ao Secretário de 
Desenvolvimento Social, solicitando informação sobre a 
implantação do Programa Municipal de Microcrédito, 
destinado a empreendedores individuais e trabalhadores no 
âmbito da economia solidária, criado pela lei municipal nº 
4.365, de 31 de março de 2016.  

VEREADOR JOSÉ DAMATO NETO  

REQUERIMENTO N.º 551/2023, à ARSAE e à Copasa, 
solicitando informações que justifiquem a diferenciação das 
tarifas cobradas pelo abastecimento de água no Estado de 
Minas Gerais.  

REQUERIMENTO N.º 552/2023, ao Secretário Municipal de 
Educação, solicitando as informações que especifica, a 
respeito do FUNDEB.  

REQUERIMENTO N.º 557/2023, requer da ARSAE e da 
Copasa informações que especifica, a respeito da cobrança 
pelo esgotamento sanitário em Ubá.  

VEREADOR JOSÉ MARIA FERNANDES  

REQUERIMENTO N.º 553/2023, ao Secretário Municipal de 
Ambiente e Mobilidade Urbana, solicitando braços com 
luminárias para os postes da Rua Mário Felipe dos Santos, 

bairro Sobradinho, a partir da empresa D’Doro Móveis até as 
proximidades da empresa Colpany Vidros.  

VEREADOR JOSÉ ROBERTO REIS FILGUEIRAS  

REQUERIMENTO N.º 554/2023, ao Secretário Municipal de 
Obras, solicitando o asfaltamento da Rua Martim de Oliveira, 
bairro Augusta de Freitas,  contemplado no Orçamento 
Participativo de 2019.  

REQUERIMENTO N.º 555/2023, ao Secretário Municipal de 
Obras e Serviços Urbanos, solicitando a construção de rede 
de captação de águas pluviais na Rua Francisco André de 
Araújo (Beira Linha), bairro Industrial, conforme consta na 
lista de obras do Orçamento Participativo de 2019.  

REQUERIMENTO N.º 556/2023, ao Secretário Municipal de 
Ambiente e Mobilidade Urbana, solicitando a limpeza do 
terreno localizado à Rua Joaquim Guilherme de Azevedo, em 
frente ao nº 197, bairro Santa Edwiges.  

 

REQUERIMENTOS DE 11/12/2023  

 VEREADORA ALINE MOREIRA SILVA MELO  

REQUERIMENTO N.º 558/2023, à responsável pelo 
Programa Luz de Ubá, e ao gerente local da Energisa, 
solicitando a instalação de rede de iluminação pública no 
trecho de estrada do Córrego Santo Anastácio, próximo à 
casa da D. Célia.  

REQUERIMENTO N.º 559/2023, ao Secretário de Ambiente e 
Mobilidade Urbana, solicitando a poda de árvores, cujos 
galhos estão atrapalhando a passagem de veículos, na Praça 
Pedro Gonçalves dos Santos, em frente à Escola Municipal 
Professora Dona Rosinha, na Barrinha.  

REQUERIMENTO N.º 560/2023, ao Secretário Municipal de 
Obras, reiterando a urgente solicitação do Requerimento nº 
286/23 para o recapeamento asfáltico da Rua do Livramento, 
bairro Peluso.  

VEREADORA APARECIDA SÔNIA FERREIRA VIDAL  

REQUERIMENTO N.º 561/2023, ao Secretário de Obras, 
reiterando os requerimentos nº 45, de fevereiro/2023 e nº277, 
de junho/2023, para que seja feita uma operação tapa-
buracos em todas as ruas do bairro Cibraci,  

VEREADOR GILSON FAZOLLA FILGUEIRAS  

REQUERIMENTO N.º 562/2023, ao gerente da ECP 
Engenharia Ltda, solicitando a colocação de dois contêineres 
na Rua André Baffa, bairro Industrial, mediante recurso de 
emenda parlamentar impositiva deste vereador.  

REQUERIMENTO N.º 563/2023, ao Secretário de Obras, 
solicitando uma operação tapa-buracos em todo o bairro São 
José e na Rua José Costa Marques, bairro Ponte Preta.  

REQUERIMENTO N.º 564/2023, ao Secretário de Ambiente e 
Mobilidade Urbana, solicitando a capina e limpeza da Rua 
Titita Batalha, próximo ao nº163, bairro Noeme Batalha e na 
parte alta do bairro Peluso.  

VEREADOR JOSÉ DAMATO NETO  

REQUERIMENTO N.º 565/2023, ao Secretário de Ambiente e 
Mobilidade Urbana, solicitando a capina e limpeza da Av. 
Paulino Fernandes, bairro Paulino Fernandes.  

REQUERIMENTOS DOS VEREADORES 
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REQUERIMENTO N.º 566/2023, à responsável pelo 
Programa Luz de Ubá, solicitando iluminação pública na Av. 
Luciano Candian, a partir do nº 60, bairro Aeroporto.  

REQUERIMENTO N.º 568/2023, ao Ministério Público 
apresentando denúncia para que se investigue se a COPASA 
em Ubá está prestando o serviço de esgotamento sanitário 
devido à cobrança realizada aos munícipes, considerando 
que o serviço não está sendo efetivamente prestado.  

VEREADOR JOSÉ MARIA FERNANDES  

REQUERIMENTO N.º 569/2023, à responsável pelo 
Programa Luz de Ubá, solicitando a colocação de um ponto 
de luz de 118v na Praça José Martins, distrito de Diamante, 
para a decoração de Natal no local.  

REQUERIMENTO N.º 570/2023, ao Secretário de Obras, 
solicitando o tapamento de um buraco de grandes proporções 
no início da Rua Domitila Castañon, bairro Eldorado.   

  

REQUERIMENTOS DE 18 DE DEZEMBRO  

VEREADORA ALINE MOREIRA SILVA MELO  

REQUERIMENTO N.º 571/2023, ao Prefeito, solicitando 
estudo para verificar-se a possibilidade de uma vez aprovada 
a LOA e quando já se puder definir o reajuste anual do 
vencimento dos servidores, que as parcelas retroativas sejam 
repassadas mensalmente e não de forma cumulativa, 
evitando o impacto no percentual referente ao imposto de 
renda descontado em folha.  

REQUERIMENTO N.º 572/2023, ao Secretário de Saúde, 
solicitando que verifique a possibilidade de uma ação 
conjunta de promoção e prevenção de saúde renal entre a 
Sociedade Ubaense de Nefrologia (SUN), Câmara Municipal 
(Comissão de Saúde) e Secretaria Municipal de Saúde, no 
dia 9 de março, Dia Mundial do Rim.  

REQUERIMENTO N.º 573/2023, ao Secretário de Obras, 
solicitando o tapamento de buracos na Rua Nicola 
Campanha, em frente à lateral da igreja das Mercês, bairro 
Derminas.  

VEREADOR CÉLIO LOPES DOS SANTOS  

REQUERIMENTO Nº 581/2023, ao secretário de 
Desenvolvimento Social e ao prefeito solicitando informações 
a respeito de uma servidora.  

VEREADOR GILSON FAZOLLA FILGUEIRAS  

REQUERIMENTO N.º 574/2023, ao Secretário de Ambiente e 
Mobilidade Urbana, solicitando o desassoreamento do Rio 

que passa nos fundos da Rua Rio Grande do Sul, bairro 
Industrial.  

REQUERIMENTO N.º 575/2023, ao Secretário de Ambiente e 
Mobilidade Urbana, Sr. Vicente de Paulo Pinto, solicitando a 
limpeza do córrego da Vila Gonçalves, a pedido dos 
moradores, que estão sendo incomodados pelo grande 
aumento de pernilongos e outros insetos na água parada.  

REQUERIMENTO N.º 576/2023, ao Secretário de Obras, 
solicitando uma operação tapa-buracos na Rua Giovani 
Biscotto, bairro Industrial, em toda a sua extensão e 
adjacências.  

VEREADOR JOSÉ DAMATO NETO  

REQUERIMENTO N.º 577/2023, ao Secretário de Educação, 
solicitando diversas informações que especifica, acerca dos 
cargos de Técnico em Educação.  

REQUERIMENTO N.º 578/2023, ao Secretário de Educação, 
apresentando denúncias e irregularidades que chegaram ao 
vereador a respeito da E.E. Cel. João Ferreira de Andrade, no 
distrito de Miragaia.  

REQUERIMENTO N.º 579/2023, ao Secretário de Educação, 
solicitando, um possível parecer sobre as contratações para o 
cargo de Professor A1 e Professor de Apoio que irão ocorrer 
no ano de 2024 regidas pelo processo seletivo realizado em 
2023.  

VEREADOR JOSÉ MARIA FERNANDES  

REQUERIMENTO N.º 580/2023, ao Secretário de Saúde, 
solicitando, informação sobre o fechamento do posto de 
Saúde da comunidade de Ubeba, a partir do dia 14 de 
dezembro, conforme comunicado divulgado em redes 
sociais.  

VEREADOR JOSÉ ROBERTO REIS FILGUEIRAS  

MOÇÃO DE APLAUSOS Nº 10: ao Conselho de Pastores e 
Líderes Evangélicos de Ubá (Conpleu).  
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